

entrevista

# Posgrados a la medida

Es lo que ofrece, entre otras actividades de capacitación ejecutiva, la Universidad catalana Pompeu Fabra, según explicó su rector, Josep Joan Moreso.

Pablo Kandel  
pkandel@clarin.com

> "Queremos brindar una educación de posgrado de excelencia y además, podemos hacerlo a la medida de la necesidad de cada empresa", explicó José Juan Moreso, rector de la Universidad Pompeu Fabra de Cataluña, al detallar el contenido de la oferta educativa que esa casa de estudios está realizando en Argentina. No es su primera visita, ya que estuvo en varias ocasiones para dictar cursos de filosofía del derecho, pero sí la primera como titular de la Universidad.

Fundada en 1990, en Barcelona, la Pompeu Fabra lleva ese nombre en homenaje al lingüista catalán que batalló en el siglo XX para restaurar esa lengua histórica de la península. No obstante, explicó Moreso a Clarín, los másters y posgrados que ofrece la universidad en la Argentina se dictan en castellano e inglés.

Se trata de una universidad pública en el sentido que pertenece al Estado y forma parte de lo que en el futuro se llamará "espacio europeo de enseñanza superior o Bolonia", (en alusión a la ciudad italiana donde se tornó la iniciativa) de la Unión Europea.

Si bien los costos en España son subsidiados, eso no sucede para las actividades en el exterior, que se ofrecen a precio de mercado. Pero, de todas maneras, "se tratan de mantener entre los más bajos en ese sector tan competitivo", aclaró.

Al mismo tiempo Moreso en



JUAN JOSE TRAVERSO

CONSEJO MORESO DIJO QUE LA UNIVERSIDAD TIENE UNA RELACION ESTRECHA CON LAS EMPRESAS AFINCADAS EN EL PAIS.

su visita al país realizó contactos con las Universidades San Andrés y Di Tella para coordinar programas. "Me hubiera gustado hacer lo mismo con las autoridades de la Universidad de Buenos Aires pero en este momento no tiene rector", comentó el catedrático español. Además de la docencia propia, se complementa con el Instituto de Educación Continuada (IDEC), que forma parte de la Universidad y prolonga la relación con los graduados dándoles los cursos que necesitan a lo largo de su actividad profesional.

La institución tiene un Consejo Asesor en Argentina integrado por empresas locales y españolas, entre las que se cuentan Arcor, Banco Francés, Novartis, Gas Natural Ban, PriceWaterhouseCoopers y Telefónica. Acaba de ser elegido presidente de ese Comité Enrique Locutura de Repsol YPF. **—¿Qué se les dice a las empresas para que interesen a**

**su personal a realizar sus posgrados en la Universidad Pompeu Fabra?**, preguntó Clarín.

—La idea es brindar una formación de excelencia en programas ya sea integrales como el BA o más específicos en alguna función, como marketing o recursos humanos. Un cometido en el que estamos especialmente empeñados es formar gestores empresariales en áreas muy innovativas como por ejemplo, se me ocurre, en la biología. Esto requiere un tipo de ejecutivo cuya formación a lo mejor no es en economía sino en biología pero después en lugar de ser un científico de investigación o laboratorio se dedica a ser un ejecutivo en una empresa farmacéutica de primera línea. Lo mismo en el caso de la tecnología de alimentos o cualquier otra función. Esta persona necesita una formación que canalice y compatibilice sus conocimientos vastos en biología

en conocimientos especializados empresariales.

Así, sostiene, "se establece una colaboración muy fructífera entre la empresa y la Universidad y nosotros trabajamos en esa línea". Moreso dio otro ejemplo de algo que se hace en Barcelona: "entidades financieras catalanas nos encargan cursos para su personal

encomendándonos exactamente las características que necesitan, y se dictan ya sea en la sede de la Universidad o en los mismos bancos".

En Buenos Aires se trata de intensificar esa labor y por eso la Pompeu Fabra instaló su sede administrativa y sus aulas en un sitio muy sugestivo como es el Museo Metropolitano situado en barrio Parque de Buenos Aires.

"Por supuesto que no nos limitamos a las empresas que nos asesoran sino que nuestra oferta está abierta a todo alumno que se interese y en ese sentido quiero destacar que tenemos cientos de graduados que han pasado por nuestra Universidad en Barcelona y que forman un muy activo Comité de Ex Alumnos ahora en Argentina".

Respecto de la cuestión lingüística, que es un tema siempre urticante en Cataluña, Moreso en nombre de la Universidad Pompeu Fabra hace una reflexión que tiene un sentido al mismo tiempo localista y universalista: "Nosotros entendemos que la mejor contribución que podemos hacer a la cultura catalana es ser una Universidad muy catalana, pero al mismo tiempo abierta en forma máxima al mundo. Tanto que, de hecho, el grueso de nuestros cursos y posgrados es en castellano e inglés".

**SE OFRECE PARA EMPRESAS COMERCIALIZADORAS DE PRODUCTOS DE PRIMERA MARCA Y CALIDAD:**

**PROVEEDOR DE PRODUCTO TERMINADO**  
(full packaging)

**CORSETERIA - INDUMENTARIA EXTERIOR**

Servicio integral incluye equipo de Diseño/Calidad, con estricto Control de Calidad de materias Primas, proceso y Producto Terminado.

Ideal para: Empresas comerciales de primera calidad que deseen tercerizar su abastecimiento. (aseguramos confidencialidad)

Empresa radicada en **Capital Federal** con **alta Tecnología**.  
Requisitos excluyentes: **volumen importante y largo plazo**.

Los interesados deberán enviar sus datos de contacto a:  
(Referencia BC-OC190)

**info@ciaindumentaria.com.ar**

**X-TRAIL**